



Rénovation du traité de l'Elysée – mission Waserman sur les aspects transfrontaliers

Dans le cadre de la rénovation du traité de l'Elysée régissant la coopération franco-allemande depuis 1963, convenue entre le Président de la République française et la Chancelière de la République fédérale d'Allemagne et mise en place par la résolution commune de l'Assemblée nationale et du Bundestag adoptée le 22 janvier 2018, le Premier Ministre Edouard Philippe a confié au député Monsieur Sylvain Waserman une mission de réflexion à la façon dont cette rénovation permettrait de contribuer à développer davantage la coopération transfrontalière franco-allemande.

Le but du rapport du député qui a été rendu le 7 mai 2018 est de faire des propositions pour une politique de coopération transfrontalière ambitieuse et intégrée au service des citoyens à la frontière franco-allemande dans un premier temps, mais qui aurait également vocation à inspirer le développement d'autres espaces aux frontières françaises. Elle peut également constituer un laboratoire de l'Europe et, à terme, être au cœur du renforcement de la construction européenne.

Les propositions porteront sur les aspects institutionnels, administratifs, économiques et sociaux de la coopération transfrontalière franco-allemande renforcée, mais aussi sur les moyens dont doit être dotée l'action publique à tous les niveaux pour faciliter celle-ci. L'idée est d'approfondir la coopération transfrontalière entre les deux pays, par le biais de solutions d'intégration concrètes, afin de permettre la levée des obstacles de tous ordres à la mobilité et d'intégrer davantage les sociétés et les économies. Des solutions concrètes passent, par exemple, par des transferts de compétences aux collectivités territoriales ou à des groupements de coopération ou des possibilités de dérogation et d'expérimentation. Un questionnaire auprès des citoyens était ouvert jusqu'au 30 avril.

Pour mener à bien ses travaux, le député Waserman a été invité à s'appuyer, entre autres acteurs institutionnels nationaux et européens, sur l'expérience de la MOT qui a, donc, échangé à plusieurs reprises avec le député et son équipe, et alimenté le contenu du rapport.

Calendrier

	Impulsion du Président Macron et de la Chancelière Merkel de rénover le Traité de l'Élysée de 1963
22 janvier 2018	Résolution commune des deux parlements de rénover le Traité de l'Élysée de 1963 à l'occasion du 55ème anniversaire
Courant 2018	Mise en place d'un groupe de travail franco-allemand, comprenant des députés des deux parlements afin de préparer le Traité
3 avril 2018	Lettre de mission du Premier ministre au député Sylvain Waserman concernant les aspects transfrontaliers du rapport
7 mai 2018	Rendu du rapport Waserman
Mai 2018	Finalisation de la position française
Juillet 2018	Accord franco-allemand sur le texte du traité rénové
2 ^{ème} semestre	Validation
22 janvier 2019	Signature du nouveau Traité